
工 业 生 产 中 产 生 的 含 铬 、镍 等
工 业 固 体 危 废 物 ，严 重 威 胁 生 态 环
境 和 人 类 健 康 ，特 别 是 复 杂 的 危 废
成 分 ，治 理 难 度 更 是 不 言 而 喻 。

一 头 连 着 产 业 发 展 ，一 头 连 着
百 姓 福 祉 。 如 何 让 这 些 工 业 固 体

危 废 物 的 潜 在 危 害 归 零 ，最 大 程 度
上 实 现 减 量 化 、资 源 化 和 无 害 化 ？
我 们 走 进 闻 喜 经 济 开 发 区 精 品 钢
产 业 园 内 的 一 家 环 保 企 业 —— 运
城 润 泰 环 保 科 技 有 限 公 司 一 探 究
竟 。

不留“片甲”

进入运城润泰焚烧车间四楼中控
室，工作人员全神贯注，目光紧盯各
个电脑屏幕，随时对各种数值进行记
录、调整，确保安全达标运行。隔着
巨幅密闭玻璃，记者看到巨大的天车
抓斗缓缓伸向料坑，从散料储坑里抓
取工业危废物后，再卷扬升起将其放
入料斗中。

“除了医疗废弃物、多氯联苯类
物 质 、 爆 炸 性 物 质 以 及 放 射 性 物 质
外，我们都能实现无害化处理。”运
城润泰副总经理李权耕介绍说，“这
个深度 6 米的散料储坑，收集了来自
全国各地的工业固体危废物。这些被
专用运输车运至我们的储存仓库后，
先是采样送往实验室化验，根据不同
的 化 验 结 果 匹 配 不 同 的 分 配 处 置 方
式，其中一部分会被运往焚烧车间。
为确保工业固体危废物充分燃烧，我
们运用多种手段，使回转窑内温度达
到 1100℃高温，从而完成挥发及燃烬
过程。”

“但是焚烧处理并不能彻底解决
工业固体危废物的问题，因为在焚烧
的过程中会产生二次有害废弃物，比
如焚烧炉的炉渣和从燃烧烟气中采集
到的飞灰等，还需要配合三级除尘、
多级脱酸等综合尾气处理系统，实现
高标准环保排放，减少向生态圈的迁
移。”李权耕说。 （下转第三版）

闻喜县润泰工业固废资源化利用与处置示范基地建设项目——

万“ 污 ”归 零
本报记者 杨红义 柴瑜竟
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新华社重庆 4月 24日电 中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平近日在重庆考察时强调，重庆要对标新
时代新征程党的中心任务和党中央赋予的使命，充分发挥比
较优势、后发优势，进一步全面深化改革开放，主动服务和融
入新发展格局，着力推动高质量发展，奋力打造新时代西部大
开发重要战略支点、内陆开放综合枢纽，在发挥“三个作用”上
展现更大作为，不断谱写中国式现代化重庆篇章。

4 月 22 日 至 24 日 ，习 近 平 在 中 共 中 央 政 治 局 委 员 、重
庆市委书记袁家军和市长胡衡华陪同下，深入物流园区、

城市社区、数字化城市运行和治理中心等进行考察调研。
22 日 下 午 ，习 近 平 首 先 考 察 了 重 庆 国际物流枢纽园

区。他来到西部陆海新通道重庆无水港运营调度中心，听取
新通道建设情况汇报。习近平强调，物流是实体经济的“筋
络”。建设西部陆海新通道，对于推动形成“陆海内外联动、东
西双向互济”的对外开放格局具有重要意义。各有关方面要
齐心协力，把这一标志性项目建设好、运营好，带动西部和内
陆地区高水平对外开放。物流园区要积极运用先进技术，不
断创新联运模式，提高科学管理水平，在建设现代物流体系中

发挥更大作用。
随后，习近平来到重庆铁路集装箱中心站，听取货物集

散、运输路径、运营成本和效益等介绍，同货车司机、列车司
机、装卸工人、场站管理人员等亲切交流，询问他们的工作强
度、劳动保护、节假日休息和收入情况。习近平说，大家在物
流一线，也是在对外开放一线，通过你们的辛勤劳动，很多商
品跨越山海、走向世界，你们的工作很有意义。推动西部大开
放、促进西部大开发，物流很重要，大家要继续努力，不断创造
新的业绩，作出新的贡献。

习近平还听取了重庆推动成渝地区双城经济圈建设情况
汇报，参观了重庆科技创新和产业发展成果展示。习近平表
示，建设成渝地区双城经济圈是党中央作出的重大战略决
策。重庆、四川两地要紧密合作，不断提升发展能级，共同唱
好新时代西部“双城记”。支柱产业是发展新质生产力的主阵
地。重庆的制造业有自身的结构特点、有相应的优势，希望重
庆牢牢抓住科技创新这个“牛鼻子”，扬优势、补短板，抓当前、
谋未来，坚定不移、久久为功，奋力推动制造业高质量发展。

（下转第三版）

习近平在重庆考察时强调

进 一 步 全 面 深 化 改 革 开 放
不 断 谱 写 中 国 式 现 代 化 重 庆 篇 章

4月 22日至 24日，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在重庆考察。这是 22日下午，习近平在重庆国际物流
枢纽园区重庆铁路集装箱中心站，同货车司机、列车司机、装卸工人、场站管理人员等亲切交流。 新华社记者 王 晔 摄

本报讯（记 者 张 越）4 月 24
日，市委副书记、市长储祥好主持召开
县（市、区）长例会暨一季度经济运行
分析会议，深入学习贯彻习近平经济
思 想 ，全 面 落 实 省 委 、省 政 府 部 署 要
求，认真研判当前经济形势，安排部署
下一阶段重点任务。市委常委、副市
长董旭光，市人大常委会副主任、平陆
县委书记杜中伟，副市长刁海鹏，市政
府秘书长王红波参加。

储祥好强调，二季度是经济工作
的关键期，要切实增强“慢不得、等不
起”的紧迫感，紧盯全年目标任务，坚
定信心、奋发进取，拿出立竿见影的实
招硬招，加快补短强弱，培育新的经济

增长点，以日保月、以月保季、以季保
年，为全市发展大局多作贡献。

就下一阶段重点工作，储祥好要
求，一要加强运行调度。强化月度分
析研判调度，逐项掌握主要经济指标
变化趋势及制约因素，制定针对性举
措，推动主要指标平稳增长、重点行业
稳健运行。二要抓实项目建设。紧抓快
干推进省市重点项目建设，推动开复工
项目应开尽开、已开工项目快建多投、竣
工项目加快投产，尽快形成更多实物量，
带动固定资产投资持续稳定增长。三要
精准招商对接。主动对接京津冀、长三
角、粤港澳大湾区等区域，创新招商方
式，开展优质企业资源推介、产业链招

商等活动，吸引更多企业到运投资合
作。四要稳定工业运行。坚持“一企一
策”帮扶指导，强化政策、资金等要素保
障，推动企业开足马力满负荷生产；滚动
开展开发区“三个一批”活动，推动一批
工业项目投产达效。五要壮大战新产
业。加快培育发展新质生产力，发挥龙
头企业和“链主”企业作用，加速建链延
链补链强链，带动以“合汽生材”为地标
的战新产业发展提速。六要挖掘消费潜
力。抢抓国家实施大规模设备更新和消
费品以旧换新政策机遇，引导企业全面
提升设备水平，推动汽车、家居、家电、家
装等更新换新，促进大宗商品销售。七
要发展现代服务业。 （下转第三版）

储祥好在主持召开县（市、区）长例会暨一季度经济运行分析会议时强调

全力拼经济 大干二季度 奋力实现“双过半”

据新华社酒泉 4月 24日电（记者
李国利 刘 艺 黄一宸）我国瞄准 4
月 25 日 20 时 59 分发射神舟十八号载
人飞船，飞行乘组由航天员叶光富、李
聪、李广苏组成。

4 月 24 日上午，神舟十八号载人
飞行任务新闻发布会在酒泉卫星发射
中心举行。中国载人航天工程新闻发
言人、中国载人航天工程办公室副主
任林西强会上表示，经任务总指挥部
研究决定，瞄准 4 月 25 日 20 时 59 分发
射神舟十八号载人飞船，飞行乘组由
航天员叶光富、李聪、李广苏组成，叶
光富担任指令长。

林西强介绍，航天员叶光富执行

过神舟十三号载人飞行任务，李聪和
李广苏均为我国第三批航天员，都是
首次执行飞行任务。

这次任务是空间站应用与发展阶
段第 3 次载人飞行任务，也是载人航天
工程第 32 次飞行任务。任务主要目的
是：与神舟十七号乘组完成在轨轮换，
在空间站驻留约 6 个月，开展空间科学
与应用实（试）验，实施航天员出舱活
动及货物进出舱，进行空间站空间碎
片防护装置安装、舱外载荷和舱外设
备安装与回收等任务，开展科普教育
和公益活动，以及空间搭载试验，将进
一步提升空间站运行效率，持续发挥
综合应用效益。

按计划，神舟十八号载人飞船入
轨后，将采用自主快速交会对接模式，
约 6.5 小时后对接于天和核心舱径向
端口，形成三船三舱组合体。在轨驻
留期间，神舟十八号航天员乘组将迎
来天舟八号货运飞船和神舟十九号载
人飞船的来访，计划于今年 10 月下旬
返回东风着陆场。

“目前，空间站组合体状态和各项
设备工作正常，神舟十八号载人飞船
和长征二号 F 遥十八运载火箭产品质
量受控，神舟十八号航天员乘组状态
良好，地面系统设施设备运行稳定，发
射 前 各 项 准 备 工 作 已 就 绪 。”林 西 强
说。

我国瞄准4月25日20时59分发射神舟十八号载人飞船

4 月 22 日至 24 日，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在重庆考察。这是 22 日下午，习近平在重庆国
际物流枢纽园区西部陆海新通道重庆无水港运营调度中心考察。 新华社记者 岳月伟 摄

本报讯（记 者 张俊瑛）4 月 24
日，市政协党建暨党风廉政建设工作
会议召开，传达学习中央和省委党的
建设工作领导小组会议精神、中央和
省委层面整治形式主义为基层减负专
项工作会议精神和有关通报精神，传
达 省 纪 委 有 关 通 报 精 神 ，总 结 机 关
2023 年 党 建 暨 党 风 廉 政 建 设 工 作 情
况，安排部署 2024 年重点工作。市政
协党组书记、主席陈杰出席会议并讲

话。市政协党组副书记、副主席王平
安主持。

陈杰指出，市政协各级党组织及
广大党员干部要深入学习贯彻习近平
总书记关于党的建设的重要思想，做
到学深悟透笃行。要深学细研，严格
落实“第一议题”制度，坚持跟进学、深
入学，在形式、内容、效果上全面提升；
实干笃行，切实履行好主体责任，持续
抓好政协机关各级党组织建设和政协

“两支队伍”建设。要提高政治站位，
更加自觉坚持和加强党对政协工作的
全面领导。要把党的政治建设摆在首
位，把党风廉政建设和纪律建设作为
发力重点，深入推进政协系统党的建
设，持续巩固拓展主题教育成果，不断
增强政治定力、纪律定力、道德定力、
抵腐定力。要突出党建引领，推进政
协工作开创全新局面。要坚持党建引
领促进作风大转变，坚持党建引领提
升履职新成效，在围绕中心上积极建
言，在服务发展上展现作为，在助力发
展上发挥优势，在服务民生上发挥作
用，以党建工作新成效引领政协工作
再上新台阶、再创新业绩。

市政协党建暨党风廉政建设工作会议召开

运城润泰厂区鸟瞰。 本报记者 常 奇 摄


